

**España se organiza dentro de un amplio concepto totalitario, a través de aquellas instituciones naturales que aseguran su nacionalidad, unidad y continuidad.- El Jefe del Estado Generalísimo Franco**

## En el frente de Vizcaya hubo ligeras rectificaciones a vanguardia de nuestra línea avanzada

En el frente de León se pasan los habitantes de varios pueblos a las filas nacionales.- En los demás frentes hubo escasa actividad, pasándose numerosos milicianos a nuestras líneas

### Cuartel General del Generalísimo

#### Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 30 de Abril de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE

En los frentes de Aragón, Soria, Madrid y Avila, sin novedades dignas de mención. Siguen presentándose milicianos que, en estos frentes, suman treinta y cuatro, muchos de ellos con armamento.

En el frente de Asturias, ligeros tiroteos y cañones, habiéndose presentado cinco milicianos con armamento. En el frente de León, además de once milicianos, se han presentado en nuestras líneas, todos los habitantes de varios pueblos, que los han evacuado bajo la protección de nuestras fuerzas.

En el frente de Vizcaya, se han consolidado las posiciones alcanzadas en el día anterior y se han hecho algunas rectificaciones a vanguardia de nuestra línea avanzada.

#### EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención. Se han presentado un carabinero, con armamento, y seis milicianos. Salamanca, 30 de Abril de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Rubricado.

### Crónica del frente de Madrid

## MIENTRAS LOS CUERPOS ESTAN EN MADRID LOS ESPIRITUS MIRAN A VIZCAYA

El enviado especial de la Agencia Logos, en el frente de Madrid, fechada en Avila a la una de la madrugada del día 30 de Abril, remite la siguiente crónica:

Muchos son, en verdad, los hombres que cercan Madrid y los que, cercados, tratan de evitar la entrada de nuestras tropas en la capital; pero todos ellos tienen el ánimo ausente. Están con los cuerpos en Madrid, pero tienen el alma perdida en los pasos que se están corriendo por tierras vascongadas.

En las avanzadas de Madrid se combate por inercia; cañones y fusiles disparan, más por la fuerza de la costumbre que por otra cualquiera razón, sin que se registre acción alguna, que tal nombre merezca, por parte del enemigo. Se cruzan, de vez en cuando los disparos de las ametralladoras y fusiles, pero todo se hace con el seguro convencimiento de no realizar nada que salga de lo corriente y ordinario.

En la sierra, tampoco hubo actividad alguna. Ni siquiera esos cañones más intensos que de ordinario, que ellos llevan a la práctica. ¡Quién sabe si andan dando los últimos toques a esos aireados ataques que puen

llevar a cabo para festejar, con todos los honores, el día primero de mayo!

En la sierra es donde tienen los rojos los más "geniales" hombres de su extraña oficialidad. Allí es donde están seis barberos, convertidos en capitanes, esos albañiles que mandan a montones de hombres, esos sargentos convertidos, de golpe, en Generales, al mando de un Cuerpo de Ejército. Allí están esos oficiales que, como decía uno desde el púlpito de una Iglesia, dan atrás, amenazan con meter una onza de plomo en la cabeza de los soldados que murmuran de sus jefes o que se atreven a poner reparos a la bazofia que, como rancho, se les sirve.

¡Cómo constriñen estos mil tareas de saínete, con la magnífica seguridad de nuestros Jefes y Oficiales! ¿De qué pueden servir a los rojos sus enormes contingentes de hombres y su material abundante? Les falta el espíritu que a nuestros soldados anima. En nuestras líneas hay jefes que reúnen aquellas maravillosas dotes que Quevedo, en su "Son de Dios", recordaba a los que tenían que dirigir el Mando. Porque el Capitán que pelea ante sus soldados los anima, los multiplica; y el General Varela, que lucha bajo

el signo imperial de España, va hasta las mismas avanzadas, visita nuestras posiciones, alterna y habla con los soldados y los anima y se interesa por ellos y se entrega a sus sentimientos con ese gesto singular que hace prevalecer su espíritu y entusiasmo.

¿Cómo van a poder hacer nada, los rojos, ante hombres de este temple?

De siete mil habitantes que tenía sólo han quedado cincuenta en Guernica

## EL RESTO FUERON ASESINADOS POR LOS ROJOS Y OBLIGADOS A EVACUAR HACIA BILBAO

Radio Verdad, 30. -- Ante el avance de las fuerzas nacionales

### De Radio Nacional

## COMENTARIOS BURLESCOS DE ACTUALIDAD

(INTERMEDIO MUSICAL)

Anoche oímos, por radio, un discurso de "La Pasionaria". "La Pasionaria" nos apasiona; nos cautiva con su voz delicada, acariciadora. Es el terciopelo, el raso. Como nos hemos impuesto el deber de deleitar a nuestro oyentes, impresionamos ayer un disco de la voz de esta maravillosa de señora.

Damos un párrafo de su elocuente discurso: (Un ruido de rail sin engrasar).

Perfectamente. Estamos de acuerdo con ella. El marxismo no persigue a la religión, el marxismo respeta las creencias religiosas, los católicos con el marxismo están encantados. Si; han sido asesinados y martirizados diecisiete mil sacerdotes e incendiado todas las Iglesias de la zona roja, pero eso no tiene importancia. Si, en Madrid se abatieron como reses a miles de personas, pero era por otr Misa, costumbre "repugnante" y "fascista", y, además era en broma. Si; se profanaron y se robaron los cálices y objetos del culto religioso, que ahora se venden en Francia, para que puedan gozar de buenos restaurantes y cabarets, en París, los dirigentes rojos, pero eso no es nada. Si; se exhumaron cadáveres de religiosos de los sacramentales, para que la plebe se divirtiese, pero eso ya es viejo y debe olvidarse. Al fin y al cabo la muchedumbre de alguna forma tenía que divertirse.

"La Pasionaria" es cautivante. Las más finas sedas de la China están en su voz. Oigamos otro de sus párrafos maravillosos: (ruido de vajilla que se desploma y se pulveriza).

Esta es su mejor frase, la más vibrante y la más bonita: "Dejemos las montañas,

bajemos al valle y exterminemos al enemigo". Y efectivamente es precisamente lo que hacen las montañas de "napoleonchur". Abandonan las montañas, bajan al valle... y desaparecen, con tal velocidad que nunca lo hiciera la liebre más veloz y ninguna lagartija consiguió, jamás, esconderse tan rápidamente. Tenemos que confesar que lo que no hacen es exterminar al enemigo... pero téngase en cuenta que esto es más difícil.

Dice "La Pasionaria": "Exterminemos al enemigo", como si ella estuviera en las trincheras. ¡Qué temple de mujer! Claro que no está en las trincheras. Está en Madrid, en Valencia o en París. Pero eso... porque no la dejan. Y porque sería para el mundo una tragedia que esta mujer desapareciera. Desde aquí pedimos al Gobierno de Valencia, que no haga esa mujer una locura, que no vaya a las trincheras, ¡por Dios! Nos aterra pensar que una bala artera siga su vida. Dediquemos un recuerdo amoroso a sus antepasados, Higinia Balaguer, la envenenadora de Montpellier y Madame Pimentell.

Hagamos, también, un recuerdo de su distinguido esposo, que prueba que su hogar es un modelo de paz y de comprensión y en qué grado sirve de ejemplo a los hogares marxistas. ¡Tolón, tolón, tolón, talón! (Suena un magnífico cencerro en honor del marido de "La Pasionaria").

"Defensa contra la anarquía y el terrorismo bolchevique y esfuerzo por el desenvolvimiento social de la España y del mundo entero."

Surgen dificultades para la evacuación de Bilbao

## FRANCIA NO QUIERE ALIMENTAR A LOS QUE SE EVACUAN Y AGUIRRE NO CONSIENTE EN EVACUAR A LOS PRESOS DE DERECHAS

Paris, 30. -- La Agencia Radio, informa sobre las gestiones diplomáticas que están en curso para evacuar a la población civil de Bilbao, agravada por el gran número de refugiados de toda la región, que han tenido que acompañar, por la fuerza, a los milicianos rojos de Eibar, Marquina, Durango, Guernica y demás pueblos tomados por las fuerzas nacionales, que el Gobierno francés se niega, al parecer, a darles hospitalidad. Huelga decir que el Gobierno de Valencia no quiere comprometerse a sufragar los gastos de

alimentación de la población civil bilbaína y a lo único que se comprometen los "gansters" de Valencia, es a llevarlos en sus barcos, pero siempre y cuando, que los buques de guerra franceses e ingleses, presten protección a los navios marxistas. Otra gran dificultad, surgió, es que el miserable Aguirre y su infame Gobierno, se niegan a permitir que, con la población civil, sean evacuados los dos mil quinientos presos de derechas que hay en la actualidad, en las cárceles de Bilbao.

Se normaliza la vida en Durango

## EL "AUXILIO DE INVIERNO" REPARTE DOS MIL COMIDAS

Durango, 30. -- Poco después de la conquista de esta ciudad, ya funcionaba una emisora de onda corta, Radio Requeté en

el frente de Vizcaya, que llevan dos bravos muchachos, que, como es sabido están propuestos para la Medalla Militar por su heroísmo, en toda la campaña norteña, en la que han llevado su radio a las primeras líneas de fuego, desde las que radiaban información de la campaña. La vida en Durango está ya casi normalizada y en el día de ayer, comenzó a funcionar el "Auxilio de Invierno", que repartió dos mil comidas.

Pesimismo de los dirigentes bilbaínos

## RECONOCEN QUE NUESTRO AVANCE POR EL LITORAL COMPRENDE UNA ZONA DE SETENTA KILOMETROS

Bayona, 30. -- Un comunicado de Bilbao, que ha logrado burlar la censura roja, informa que en los centros políticos de la capital vizcaína, el pesimismo es enorme, reconociéndose que las fuerzas nacionales, en su avance por el litoral, abarcan una zona de unos setenta kilómetros.

¿Qué ocurre en Barcelona?

## AYER LA RADIO OFICIAL PEDIA QUE QUEDASE LIBRE LA CALLE PARA QUE OBRASE LA FUERZA PUBLICA

Paris, 30. -- Comunican de Barcelona, que se han registrado graves desórdenes en diversos pueblos catalanes, al chocar los elementos de la C. N. T. y F. A. I. con otras organizaciones extremistas. También en Barcelona, en el día de ayer, debieron ocurrir graves incidentes, pues la radio oficial de la Generalidad, decía al vecindario que dejase libre la calle, porque el Gobierno catalán tenía medios sobrados para reprimir todos los desórdenes.

## SEGUN NOTICIAS DEL FRENTE DE TUEL, HA RESULTADO MUERTO EL CORONEL ROJO, LOPEZ LEDESMA

Se trata del jefe de los marxistas en aquella zona

Radio Verdad, --Burgos, 30. -- Comunican del frente de Tuel, que en las últimas operaciones efectuadas por nuestras tropas en dicho sector, los marxistas sufrieron muchas bajas, aumentando en grado exagerado su desmoralización.

Se hace señalar que entre los muertos hechos a los rojos, figura el coronel López Ledesma, jefe de las tropas bolcheviques de aquella zona.

## LOS DESESPERADOS LLAMAMIENTOS DE COMPANYS A LOS MILICIANOS Y AL PUEBLO EN GENERAL

Radio Verdad, --Barcelona, 30. La radio oficial de esta ciudad lanzó ayer a las nueve y cuarto de la noche, un llamamiento de Companys, a todos los catalanes, para que se mantuvieran firmes en el propósito de realizar el máximo esfuerzo para "ganar" la guerra.

Este llamamiento también se refiere a los grupos armados, a quienes les dice que con su conducta terrorista e indisciplinada pueden acarrear serios disgustos, muy contraproducentes a la unión.

El consejero de Seguridad de la Generalidad ha ordenado que se vigilen a esos grupos para acabar con la alarma en la población.

A pesar de estas órdenes del "flamante" consejero mencionado, según las últimas impresiones sobre el particular, la anarquía es cada día mayor y siguen los famosos incontables haciendo de las suyas.

## LA FIESTA DEL TRABAJO EN ALEMANIA

Berlin, 30. -- Mañana se celebrará en todo el país la Fiesta del Trabajo, que en el Reich tiene un sentido muy distinto del que se le da en los países donde rigen los frentes populares, ya que en Alemania es fiesta de alegría y de verdadera dignificación del trabajo.

El dirigible "Hindenburg" volará mañana sobre Berlín y diversas ciudades alemanas.

Una conversación entre radios rojas

## "NO SEAS TAN CARADURA, QUE YA SABEMOS QUE ELORRIO Y LEQUEITIO LAS HAN TOMADO LOS "FASCISTAS"

Radio Castilla, 30. -- Ha sido captada una conversación que sostenían el locutor de la radio de la C. N. T. de Barcelona y el de la 2.ª F. P. de Vizcaya. Este, que se distingue por sus mentiras, decía al cenetista que nos habían rechazado en las inmediaciones de Elorrio, a lo que el locutor catalán respondió, textualmente:

"No seas tan caradura"; aquí ya se sabe que los "fascistas" han tomado Elorrio y Lequeitio. Y fueron vanas las tentativas que hizo el de la 2.ª F. P. para convencer a su "camarada" de que Elorrio aun era rojo, terminando por confesar que la pérdida de Elorrio y de Lequeitio era cierta, pero que se trataba de posiciones sin importancia y que más que pérdida era "una retirada estratégica". Una carcajada, fue la contestación del locutor anarquista de Barcelona.

## Lo que se llamó la Fiesta del Trabajo

Aunque el socialismo y el comunismo quisieran una fiesta para calificarlos su fiesta más representativa, la que se llama fiesta del trabajo.

En la II como en la III Internacional, todo era feo y odioso. Los símbolos, los himnos, los procedimientos y hasta las fiestas.

En el siglo XIX unos hombres viejos y resentidos, llenos de odio para todas las cosas bellas de la vida, cuyos retratos aparecían en las portadas de los periódicos marxistas, idearon esa fiesta terrible del odio y el rencor. Ya conocí -- por haberlo padecido tantos años -- el programa de las ciudades muertas, a la que seguía una manifestación y terminaba con una orgía sinlestra.

La manifestación del uno de mayo era la pesadilla de todo hombre civilizado. La masa boquiabierta por burgueses cobardes, por holgazanes que solo trabajaban ese día, llevando las banderas por las avenidas y los paseos, los magnates del jornal, ya que los parias verdaderos se quedaban hambrientos, en sus casas, por tantos engaños y engañadores, avanzaba tristemente no movida por un ideal noble y vigoroso sino por la fuerza del tóxico del odio.

Y en España se dio el caso, de fiesta, ya que obedeció a un principio inmortal, de que a mayor masa, mayor atracción del cuerpo social. Y por eso cuando se hallaba en su mayor apogeo y cuando se creyó que frente a aquella masa inmensa nada se podía oponer fueron a engrosar la los que jamás acudieron a ella, movidos por miedo, por terror.

Y así, con los comunistas y acratas, se manifestó la clase media.

Recuerdo el primero de mayo pasado en Madrid. Lo ví y me consta que desfilaron con el puño en alto, conforme a la consigna revolucionaria, periodistas, abogados, poetas, de los llamados del pueblo y hasta jueces y magistrados. Si, magistrados azañistas y algunos de ellos del Tribunal Supremo. Cuanta sumisión ante el número y ante los supuestos poderes de la revolución!

Otra novedad nos ofreció la manifestación del uno de mayo pasado en Madrid. La militarización del proletariado, el paso

de las fuerzas uniformadas izquierdistas, el desfile de las fuerzas motorizadas de la C. N. T. y la F. A. I., incluso con sus ambulancias. Y otra cosa terrible. Los marxistas, desde el poder lo realizaban, llevaron por delante a todos los lisiados e impedidos de la capital. Y así, con el puño en alto y cantando la Internacional los ciegos y mutilados nos dieron el espectáculo inicuo que no quisiéramos haber visto.

¡Canallesca especulación con vida rotas y débiles conciencias. Por todas estas causas fué más impresionante que nunca la manifestación del año pasado en Madrid. Era la última de un régimen caduco, que se pretendió suplantar por el marxismo integral.

Por fortuna, la espada de Franco y las falanges juveniles cortaron el nudo que estrangulaba al país, registrando la historia un glorioso salto de pantera de un pueblo que no se resignaba a morir.

¡Cuán justificada la sangre de nuestros mártires y nuestros héroes!

Y tras la manifestación, las coacciones de todo género, las amenazas canallescas, amparados en el número y luego la orgía campestre. Orgía campestre que era la fiesta del vino, de la blasfemia, de la promiscuidad. Parecía imposible que la historia hubiese sido bella alguna vez. El socialismo, si quería acabar con los valores individuales y acoger al noble de la vida, lo había logrado.

El resultado de la orgía ya se sabe cuál era. Al día siguiente los consignaban los periódicos. Casos de alcoholismo agudo, con tusiones, luchas, reyertas, niños perdidos.

Y la indignación más viva era el sentimiento de todo español con corazón y con cabeza. Y lo que parecía un sueño, para tantos cobardes que llegaron al marxismo a última hora, que aquella ignominia desapareciera cuando estaba en su madurez, lo realizó Franco, el Caudillo español, que ha venido a devolver a su pueblo la fe en el porvenir, la justicia social y la grandeza de la Patria.

En este primero de Mayo, más que nunca; ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA EL GENERALISIMO FRANCO!

(De Radio Nacional).

## UNA NUEVA CONDECORACION ALEMANA

Berlin, 30. -- En el día de hoy el canciller alemán Adolfo Hitler, ha dictado un decreto instituyendo una nueva condecoración, llamada "Aguila Alemana", a la cual se concederá, a propuesta del Ministro del Exterior, a los súbditos extranjeros que hayan prestado servicios al Reich.

## COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA CIRCUNSCRIPCION

Declarado día de Fiesta Nacional el 2 de Mayo, en dicho día al toque de diana, mediodía y toque de oración, por la Batería de esta Plaza se harán las salvas reglamentarias.

Lo que se previene para general conocimiento y a fin de evitar alarmas injustificadas.

Centra 30 de abril de 1937. El Comandante Jefe de E. M. aactal, José Millán

## DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral, izqda.

Consulta de 5 a 9  
Teléfono 5-4-7

## ENRIQUE OSTALÉ

Soberanía Nacional, 11

Cirujía General Consulta de 4 a 5  
Teléfono, 519 CEUTA

# INFORMACION GENERAL DE CEUTA

## La fiesta Nacional del Dos de Mayo y el homenaje de Ceuta al Ejército

Grandiosa jornada la de mañana. La España nueva así ha querido que sea, para traer a nuestro calendario, durante el tiempo envenenado con ruidosas fiestas y conmemoraciones, de tipo marxista, todo el tesoro tradicional de la Patria.

Todos sabemos lo que se conmemora mañana. Es fecha histórica que nos recuerda el heroísmo de Daoiz y Velarde, de Ruiz y otros valientes españoles, que supieron luchar en defensa de España. Es la prueba de antaño, que confirma nuestras gestas de independencia.

Y aquí, en Ceuta, además de celebrar esta fiesta, declarada nacional, también será llevado a cabo, el sentido homenaje de adhesión de este pueblo españolísimo al glorioso Ejército, que en esta santa cruzada nacional, nos ha ofrecido el espíritu de un nuevo Estado, la libertad plena de nuestros destinos patrios, dentro de los marcos sagrados y tradicionales.

Por el programa que más adelante insertamos, se podrá apreciar lo brillante que ha de resultar la jornada, los actos significativos que en ella han de celebrarse, figurando entre ellos, la entrega de las llaves de los inmuebles de las casas construidas con donativos militares y de la Junta Local del Paro obrero, así como el de la colocación de la primera piedra de los nuevos grupos de casas que se construirán en la barriada del General Sanjurjo, con fondos de los beneficios al Ayuntamiento, por el reciente decreto de alquileres.

A las doce de la mañana, en el Ayuntamiento tendrá lugar una magna recepción popular, recibiendo S. E. el General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, y es de suponer, que Ceuta, todo Ceuta, haga acto de presencia a esta hora en el municipio, al objeto de testimoniar en la persona relevante, del Excmo. Sr. General Lombarte, máxima autoridad de nuestro glorioso Ejército en estas tierras norteafricanas, la adhesión del pueblo a aquél.

Todos los ceutíes deben de acudir mañana a los actos organizados con motivo de la celebración de la fiesta nacional y homenaje al Ejército, ya que, cumpliendo con esta atención que representa un deber altísimo de ciudadanía y de fiel interpretación de la gloriosa España nueva, podrá el pueblo de Ceuta, demostrar una vez más su profundo patriotismo y su desmedido afán de hacer justicia a los preclaros y dignos héroes de la Patria.

**ACTOS QUE SE CELEBRARÁN EL DÍA 2 DE MAYO CON MOTIVO DE LA FIESTA NACIONAL**

Primero.—A las diez y quince: Salida desde el Ayuntamiento de la Corporación, misiones civiles y eclesiásticas con dirección a la Plaza de Ruiz donde se depositará una corona y una bandera en la estatua del héroe.

Segundo.—A las 10:30: Misa de campaña en la plaza de Ruiz con asistencia de las autoridades y comisiones.

Las Milicias armadas formarán en el orden que se disponga, dando frente al altar y a lo largo de la calle Primo de Rivera.

Tercero.—Terminada la misa, Autoridades y comisiones se trasladarán al Centro de Hijos de Ceuta.

Cuarto.—Con asistencia de la Comisión Gestora y representa-

# CEMENTO ASLAND

FABRICADO POR ASLAND-CORCOBA, S. A.  
 Agente para Marruecos: Antonio Reque ■ Blasco Ibañez, 2-2.º Ceuta

**Guardia Civil Nacional de Ceuta**  
 SERVICIO PARA EL DÍA 1 DE MAYO DE 1937  
 Cabo  
 D. Francisco Ros Montiel  
 Subcabo  
 D. Garibaldi Videgorri  
 D. Pedro Martínez López

**Guardias Cívicos**  
 D. Sebastián Pérez Andrade  
 D. Salvador Román Palomo  
 D. Alfonso Chacón López  
 D. Antonio García Aceo  
 D. Juan Puertas Melero  
 D. Sebastián Gómez Fernández  
 D. José Sánchez Reyes  
 D. Pedro Pérez Gutiérrez  
 D. Andrés Muñoz Camuñez  
 D. Manuel Ruiz Herrera  
 D. Miguel Molina Marquez  
 D. José Peña Carrasco  
 D. Antonio Bernal Bernal  
 D. Antonio Reque Galdino  
 D. Miguel Rodríguez Vizcaino  
 D. Felipe Abad Lázaro  
 D. Manuel Rubio Sánchez  
 D. Valentín García Marfil  
 D. Valentín Esteban Fortela  
 D. Juan Castillo Torres  
 D. Pedro Amador Ventura  
 D. José García García  
 D. Cristóbal del Castillo  
 D. Ulpiano González del Río  
 D. José Bonco Code  
 D. Antonio Jiménez López  
 D. Cayetano González Novelles  
 D. Baldomero Ramos Luna  
 D. José Rodríguez Ríos  
 D. Antonio Palomino Palacios  
 D. Manuel Iglesias Neira  
 D. Rogelio Navas Vázquez  
 D. Rafael Pleguezuelos Jiménez  
 D. Rafael López Díaz  
 D. Francisco Nieto Nieto  
 D. Antonio Bernal Duarte  
 D. Antonio Rodríguez Campoy  
 D. Bernabé Jiménez García  
 D. Francisco Pagán Díaz  
 D. Guillermo Fernández Domínguez  
 D. Guillermo López Viencio  
 D. Julio Azuara Martín  
 D. Melchor Muñoz Andrade  
 D. Manuel Rodríguez Guardiola  
 D. Manuel Ruiz Pérez  
 D. Manuel Mori Lecuna  
 D. Diego Ponce Tirado

**SALON APOLO**  
 Hoy 1 de mayo de 1937  
 Los Artistas Asociados presentan la gran producción  
**R O S A M B O**  
 Interpretada por Paul Robeson, Leslie Banks y niña Mae McKinney  
**R O S A M B O**  
 Es un gran film que no debe dejar de ver hoy único de proyección  
 Mañana la producción Fox en ESPAÑOL "CHARLES CHAN EN SHANGHAI".

**Telegrama del Generalísimo**  
 El Teniente Coronel Ayudante de Generalísimo:  
 A la Comisión Tradicionalista, Margaritas y Pelayos de Ceuta:  
 S. E. el Generalísimo agradece el telegrama que le envía su afectuoso saludo extensivo esas milicias.

**CERVANTES**  
 Sábado 1 de mayo de 1937  
 POR ULTIMA VEZ  
 RADIO Films presenta una película de RIGUERO ESTRENO perteneciente a su producción 1937. Preston Foster, Jane Wyatt, James Gleason: en la formidable película de las mil emociones, que tiene por título

**Cantina Escolar de San Amaro**  
 Día 30 de abril de 1937  
**RACIONADO**  
 Desayuno... 336  
 Almuerzo... 376  
 Total... 712  
 Menú.—Almuerzo: Potaje de garbanzos, Pescado frito y ensalada. Polvorones.  
 Desayuno: Café con leche y panecillo.  
 El director

**VIDAS EN PELIGRO**  
 Producción dedicada a la Policía del mundo entero y que supera a los films más dinámicos proyectados hasta el momento

**VIDAS EN PELIGRO**  
 es la máxima emoción del cine contemporáneo, sin recurrir a escenas terroríficas ni fantasmagóricas  
 Completa el programa la comedia en dos partes "Banquero desbandado"  
 Pronto: Wallace Beery, Maureen O'Sullivan y Lewis Stone, en el film Metro en español "Nidos de águilas."

**El mes de las Flores**  
 Desde hoy, día primero, todos los días de María en el santuario de Nuestra Señora la Virgen de África, con exposición de Su Divina Majestad y prácticas religiosas.  
 Los cultos se celebrarán a las siete de la tarde excepto los domingos que será a las seis con la asistencia de la Sección Fe menina de Falange Española Tradicionalista de las JONS.  
 Los sermones estarán a cargo del reverendo Cura Párroco de la misma don Bernabé Per pé y varios capellanes de esta Santa Catedral.

**Federación de Estudiantes Católicos**  
**AVISO**  
 Se pone en conocimiento de todos los socios de esta Federación y simpatizantes que la Misa de Comunión general, correspondiente al próximo mes de mayo, se celebrará (D. m.) en la Santa Iglesia Catedral, a las 9 de la mañana del día 2 y se será administrado el Manjar Eucarístico por el Ilmo. Sr. Vicario Capitular de la Diócesis, que oficiará la Santa Misa.  
 Esta Junta Federal, pensando siempre en aquellos que desinteresadamente, lo dan todo, incluso la vida, por amor a nuestra querida Patria, y como muestra de admiración y profundo reconocimiento hacia ellos, ha dispuesto que, coincidiendo esta fecha con aquella otra tan grande para España, del año 1936 la Misa sea aplicada en sufragio de las almas de los héroes del 2 de Mayo de dicho año, y de las de los que en este mismo día, adquirieron la gloria eterna, luchando por la Independencia Patria, igualmente, en el frente de Madrid, de la actual y gloriosa campaña.

**El pago de los subsidios a los familiares de combatientes**  
 Se avisa a todos los subsidarios correspondientes a los padrones de los meses de febrero y marzo, que a partir del día tres hasta el día cinco, se presenten a cobrar el subsidio a que tienen derecho, en las oficinas situadas en el Ayuntamiento.

**IMAGINARIA**  
 Cabo  
 D. Juan Martín Molina  
 Subcabo  
 D. Dámaso Arias Pedro Arenas  
**Guardias Cívicos**  
 D. Juan Méndez Montes  
 D. Gabriel Gómez Rubio  
 D. Miguel Suárez de la Rubia  
 D. Rafael López López  
 D. Francisco Rodríguez Rodríguez  
 D. José Mansant Mansant  
 D. Francisco Suárez de la Rubia  
 D. José Castro Díaz  
 D. Francisco Saavedra Real  
 D. Juan Molina Molina  
 D. Emeterio Rodríguez Maldonado  
 D. Fulgencio Sánchez García  
 D. Carlos González Galofre  
 D. Casimiro Mencías Balbas  
 Ceuta, 30 de Abril de 1937.  
 Es Copia.—El Ayudante, P. Ferrer.  
 V.º B.º El Primer Jefe, Jiménez Olmedo.

**INFORMACION MUNICIPAL**  
**CHARLA CON EL SEÑOR ALCALDE**  
 Al visitar en la mañana de ayer a don Fernando López Cantí, Alcalde de esta ciudad, los informadores inquirieron alguna noticia complementaria de los actos que han de celebrarse el día Dos de Mayo, declarado Fiesta Nacional.  
 El señor Alcalde nos manifestó que habían estado a visitarle los empresarios de los teatros de la ciudad: Apolo y Cervantes, los cuales de completo acuerdo ofrecieron sus salones para que puedan asistir a la sesión que ha de empezarse a las tres de la tarde todos los niños y niñas de las escuelas nacionales que han de ir conducidos por sus maestros y maestras.  
 Igualmente se nos comunicó que como actos complementarios en ese día, se celebraría una vez efectuado el descubrimiento de la lápida en la calle de José Antonio Primo de Rivera.

**EDICTO**  
 Don Fernando López Cantí Sánchez, Presidente de esta Comisión Gestora.  
 HAGO SABER: Que aprobados por esta Comisión Gestora de mi Presidencia, en su sesión de veintinueve del actual, los padrones para el cobro de arbitrios sobre FENCAS QUE RECIBEN DE ACERAS, SERVIDORES DE PASOS DE ACEFAS, VITRINAS, SURTIDORES DE GASOLINA EN LA VIA PUBLICA, TOLDOS Y MARQUESINAS, INSPECCION DE FONDAS, HOTELES Y CASAS DE DOMINIO Y SOLARES SIN EDIFICAR, quedan expuestos al público por término de quince días en esta Secretaría Municipal para que puedan ser examinados por quienes lo deseen durante las horas hábiles de oficinas y presentar cuantas reclamaciones se estimen oportunas.  
 Lo que se hace público para general conocimiento.  
 Ceuta 26 de abril de 1937.  
 Fernando López Cantí

**SE TRASPASA EN TETUAN O LARACHE**  
 un magnífico y acreditado negocio.—Razón en esta Delegación, General Aranda, número 11, entresuelo, 4.

**Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de Ceuta**  
 "AUXILIO DE INVIERNO"  
 Comedor infantil de la Plaza de Azcarate.  
 Menú y platos servidos el día de la fecha:  
 Almuerzo: 85.—Cocido a la española, pan con miel y pasteles.  
 Comida: 82.—Judías con chorizo, pescado asado, pan con miel.  
 Donativos enviados por Don Angel Pérez-Ohrinos Tola, peluquero de señores, 75 pesetas.  
 D. Gervasio Díaz, Clavijo 17, tres latas de leche La Vainilla.  
 Sra. Viuda D'Lon, tres kilos de morcilla.  
 Doña María Casilla de Caza, ochenta y cuatro pasteles.  
 D. Juan Díaz, varios kilos de pan de miel.  
 Reiteramos nuestro agradecimiento a cuantos con su aportación nos ayudan a mitigar las necesidades de los niños.  
 Ceuta 30 de abril de 1937.  
**El Delegado Provincial. DON J. DE SANCION FLECHAS**  
 Donativos para vestir flechas:  
 Doña de Parrés, seis fusiles.  
 D. Diego Rosano, diez fusiles.  
 D. José Sales Gisbert, cuatro fusiles.  
 D. Lorenzo Molla, trescientos cincuenta pares de remaches para porta fusiles.  
 Alférez de Sanidad, Heredia, docientos correas para porta fusiles.  
 Esta Delegación Local se complace en dar las más expresas gracias a los donantes en nombre de Falange y de España.  
 ¡Arriba España!

**SERVICIO DE NOCHE**  
 Subjefe de Falange, Antonio Luna Melendez.  
 Acuatelamiento: primera Falange segunda centuria, segunda línea.  
 Retén Cuartel: un cabo y cuatro camaradas de la segunda Falange primera centuria segunda línea.  
 Estos servicios deberán encontrarse montados a las 21 horas.  
 El Subjefe de Tercio, Heliodoro Gares.

**La fiesta nacional Alemana**  
 Hoy celebra Alemania su fiesta Nacional, por cuyo motivo son muchas las personalidades de nuestra población que se trasladarán a la vecina ciudad de Tetuán, con objeto de conmemorar al Consúl de dicha Nación.  
 Por ello nos es muy grato trasladar al digno representante de la Nación amiga nuestro afectuoso saludo y salutación de demostración bien palpable del afecto sincero que los pueblos españoles sentimos ante tan fausta fecha, que viene a recordar a la gran Nación alemana.

**Comunidad Cristiana**  
 Continúan las beneméritas Marcellinas su callada labor de cristiana ayuda a los necesitados con la que cumplen los impulsos de sus generosos corazones.  
 Unas veces es la visita al Hospital en la que observan a nuestros heridos con tabaco, dulces y esas cosillas que significan más que por su valor intrínseco porque les dicen de la gratitud de los que en la retaguardia siguen su gesta con empujamiento orgullo y firme esperanza.  
 Otras la visita domiciliar en la que se busca para remediar la necesidad que por ocultarse pudorosa llega a alcanzar más trágicos perfiles.  
 Últimamente en su domicilio social (calle Obispo 3, apartado del Septa) se hizo un reparto de comestibles a cincuenta y tantas familias necesitadas, dando a cada una de ellas una abundante provisión.  
 Es más de admirar la labor de estas damas si se conoce la escasez de medios como luchan. Llamamos la atención de las personas que pueden desprenderse de algo en favor de los necesitados, hacia esta benemérita institución y tengan la seguridad de que sus donativos serán por este medio distribuidos con tacto exquisito para lograr la máxima eficacia en el caritativo fin.

**Suscripción nacional**  
**COMISION RECEPTORA DE DONATIVOS DE CEUTA**  
 Donativos recibidos durante la segunda quincena de abril:  
 En metálico  
 Suma anterior ptas. 154.060'44  
 Día 16.—D. José Santa Cruz: (5 entrega), 100 pesetas.  
 Personal Obrero eventual y tropa del Parque de Artillería: (12 entrega) 533 ptas.  
 Día 19.—D. Crescencio LozanoArranz: (6 entrega), 20 ptas.  
 Día 21.—D. Antonio Serrán Blesa: 50 ptas.  
 Día 22.—D. Francisco Ferrera Moreno: (6 entrega), 15 pesetas.  
 Día 23.—Delegación del Gobierno por donativos de personas que han solicitado subvenciones de los 1 al 15 de abril, 152 pesetas.  
 Día 27.—D. Juan Guillén Andrés: (3 entrega), 5 ptas.  
 Día 29.—Personal obrero eventual y tropa del Parque de Artillería (13 entrega), 595'50 pesetas.  
 Suma y sigue 155.530'94 pesetas.  
 En oro  
 Núm. 1858.—D. Juan Gutiérrez: Una sortija, una cadena con medallita.  
 Ceuta 1 de mayo de 1937.  
 El Presidente, Emilio Elvira

**ORDEN DEL DIA 1 DE MAYO DE 1937**  
 Artículo primero.—Mañana domingo día 2 del corriente a las 9:30 horas se encontrarán formadas en el nuevo Cuartel todas las fuerzas de estas Milicias con armas al mando de sus Jefes.  
 Artículo segundo.—A esta formación como para la que sucesivamente se disponga para los domingos no concurrirá el personal correspondiente a la Falange que hubiera prestado servicio durante la noche anterior.  
 El Jefe de Milicias Jefe de día y Cuartel: jefe de Falange, Rodrigo Alvarez-Albuerns.  
 Imaginaria: Subjefe de Falange Federico Aranda Seguido.  
 Vigilancia y visita hospital: 1 cabo y 2 camaradas de la segunda línea.

**CASA MOLINA**  
 ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y ORFIVAL, PAPELES PINTADOS  
 CEUTA TELEF. 150. TETUAN

**Cabaret CANTANTE**  
 GRANDES RECUTOS  
 El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas  
 Teléfono, 9-4-7 Peligros, 3

**UN SECRETO**  
 VITAMINAS  
 VITAMINAS  
 las hallaréis comiendo muchas alcachofas frescas de la temporada  
 VIGOR Y ALEGRIA  
 recuperaréis comiendo esta valiosa legumbre.  
 PROBADLO 15 DIAS

**El Campeón Alemán...**  
 Y FUTURO CAMPEON DEL MUNDO  
**MAX SCHMELLING**  
 POSEEDOR DEL "PUNCH" MAS POTENTE DICE RESPECTO A LA ALIMENTACION:  
 "EN MI CONTINUOS "TRAININGS" EL DULCE ES LA BASE DE MI ALIMENTACION, SIENDO DE MIS PREDILECCION LA BATATA POR SUS PROPIEDADES VITAMINOSAS  
 MAX SCHMELLING"  
 CATEGORICA DECLARACION HECHA POR EL "AS" DEL PUGILISMO MUNDIAL  
 Consuma Vd. también, señor, mucha batata  
**LA CARNE DE BATATA "SANTA ANA"**  
 ..... Lo vigorizará  
 Es un producto SANTA ANA  
 DE  
 F. DA ROSA Y A. VILLEGA  
 SEVILLA

**Ayuntamiento de Ceuta**  
**EDICTO**  
 DON FERNANDO LOPEZ CANTI, ALCALDE PRESIDENTE DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que por acuerdo de la Corporación Municipal de 21 del actual, y de conformidad con lo prevenido en los artículos quinientos setenta y nueve del Estatuto Municipal vigente, y ciento veintiseis del Reglamento de Hacienda Municipal de la Secretaría de este Ayuntamiento, las CUENTAS DE ORDENACION del ejercicio ordinario liquidado de este Ayuntamiento, del año anterior de mil novecientos treinta y seis.  
 El plazo de exposición al público es el de quince días, a partir de la fecha de este Edicto, en el Boletín Oficial de la Ciudad, y durante este periodo y ocho días más, cualquier habitante del término municipal, puede formular por escrito, los reparos y observaciones, que estimen pertinentes.  
 Lo que se hace público para general conocimiento.  
 En Ceuta a veintitrés de abril de mil novecientos treinta y siete.  
 Fernando López Cantí

**MENACHO**  
 Librería  
 PRENSA EXTRANJERA  
 BIBLIOTECA CIRCULANTE  
 FIGURINES  
 LIBROS DE TEXTO  
 ENCARGOS RAPIDOS  
 Camoens, 14. Teléfono, 569

**Mujer española, la lisonja es insulto, si no la mereces por honesta o patriótico.**

**De interés para los obreros de industria de la alimentación**  
 Los obreros a quienes corresponde recoger su Carné Profesional por estar comprendidos en el grupo profesional número 3 del Censo Obrero son los de los oficios siguientes: Panaderos, Molineros, Galleteros, Azucareros, Churreros, Confiteros, Cervecedores, Chocolateros, Tostadores de café, obreros de fábricas de hielo y gasosas, matarifes, obreros de fábricas de conservas, chacineros y obreros de destilerías de vinagres y alcoholes. Dichos obreros así como las obreras que trabajen en los oficios e industria indicadas habrán de recoger el Carné hasta el día primero de Mayo de cuatro y media a siete de la tarde, advirtiéndose a los patronos que a partir de dicho día no deben admitir al trabajo personal que no esté en posesión del correspondiente Carné, según disposición del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno.

**No ha probado usted? ¿el PAN DE «AMAYA»?**  
 Y el incomparable vien para el DESAYUNO?  
 Puede probar llamando al TELEFONO NUMERO 7-3-9 y se servirá al domicilio

**Lea V. EL FARO**

**ANUNCIO**  
 Por no poderla atender su dueño, se traspasa Panificadora con cuatro hornos y Fábrica para sopa, y obrador hollería todo en el mismo local, elaboración diaria, 2,000 kilogramos de harina, máquinas modernas, precio baratísimo, darán razón, Panificadora Lancha, Linares, 10.

**AVISO**  
 El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos."

**SE TRASPASA EN TETUAN O LARACHE**  
 un magnífico y acreditado negocio.—Razón en esta Delegación, General Aranda, número 11, entresuelo, 4.

**Juan Cañada Moreno**  
 Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor  
 PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA  
 PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS  
 SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS  
 PARA INFORMES:  
 EN CEUTA  
 Camoens, 9 Teléfono, 139  
 EN SEVILLA  
 Don Filomeno Aspe, Aduana, 3  
 EN LARACHE  
 Don Enriquez Díaz, Plaza España  
 EN RIO MARTIN: CRISTOBAL ESPINOSA  
 EN MELILLA  
 Don José San Martín, Jardines, 5  
 EN TANGER  
 Don Plácido Fernández, B D Anto 1.  
 EN GIBRALTAR  
 Don Pedro Artesani, Castle Road, 38

# Información general de Tetuán

Delegación: Paseo de las Cornisas (Casa de las Columnas) tercero, número 8.

Para avisos: Cardenal Cisneros 9 (Casa Baeza)

## En la Alta Comisaría

### Una comisión obrera de las C. O. N. S. entrega al señor Beigbeder su carnet sindical de afiliado como Ingeniero

A la una de la tarde de ayer estuvo en la Residencia, entrevistándose con S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, una comisión de obreros y directivos de los sindicatos de las C. O. N. S. — la admirable organización Social de Falange Española Tradicionalista y de las Jons — que hizo entrega a nuestra primera autoridad del correspondiente carnet sindical de afiliado a dicha institución en calidad de ingeniero.

La comisión de las C. O. N. S. estaba integrada por los siguientes señores: don Juan Medina Reina, don Miguel Palma Pinzon, don Guillermo González Guzmán, don Manuel Sánchez García, don Pedro Díaz Cobos, don Juan Cádiz Jiménez, don Rafael Corrales Gil y don Emilio Segura Robles. Y al acto de entrega del referido carnet — acto muy cordial y simpático, lleno de expresiva significación — concurrían el Teniente Coronel de Artillería, señor Otero Montes de Oca, el Delegado de Fomento de la Alta Comisaría, don Arturo Laclaustra, el Jefe Comarcal de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, don Au-

aforja de dolores, en la conciencia nacional — queda restaurada, gloriosamente restaurada, a eternidad, con toda su fuerza simbólica y aleccionadora. Las armas invencibles velan las armas de la Historia.

Al igual que en todos los rincones de la España tradicional que da al viento el flamear de la gloriosa enseña roja y gualda y que en todas las poblaciones de la zona marroquí, tan fraternalmente ligada a los destinos hispanos, Tetuán celebrará solemnemente la primera fiesta nacional del Alto Tribunal. Vibrar de clarines, redoble de tambores, que acompañan el paso marcial de las legiones guerreras, en la gran parada militar de la carrera de circunvalación. Unidades de los distintos Cuerpos de la guarnición y alros brazares de la magnífica milicia voluntaria. Tribunas, uniformes, desfiles, himnos, vitores; toda la gama vistosa y emocional de los días de fiesta grande. Culto al músculo alegría física, ímpetu viril de la juventud, sobre el césped del campo de la Hipica. Y — ven con nosotros, hermano obrero, que tú también eres aristocracia social — entrega del tercer grupo de casacas baratas de la barrada del General Franco; colocación de primeras piedras de otra serie de ellas que han de levantarse por donación de "La Valenciana" y del señor Llodra, y reparto de succulentas meriendas a obsequio del señor Beigbeder — a los camaradas sin trabajo de la C. O. N. S.

Es, pues, un gran partido el que se promete a la afición tetuana. Una excelente tarde de buen fútbol en que se combinarán prodigiosamente la técnica maestra del Nacional — cuadro de magníficas y consagradas individualidades — y el ímpetu y la codicia del S. E. U., en cuyas filas alientan, en robusta granazón deportiva, auténticos valores del noble juego. Nacional-S. E. U. Ciencia y destreza. Técnica y voluntad. Plenitud jugosa y radiante amanecer. Lo que es y lo que será. Y, para el expectador, el bello y apasionante espectáculo de la alegría física engarzada en un juego lleno de ciencia y también de arte.

El Nacional alineará el siguiente cuadro: Lamas; Ogusta. Amate; Marculeta, Rubio, Marculeta; Gamez, Pequeril, Bernal, Juanes, Molina. El S. E. U. pondrá a este temible conjunto — quizá el mejor que actualmente pisa los campos de Marruecos — sus mejores elementos.

Detalle muy importante y plausible; en el partido del próximo Dos de Mayo — efeméride nacional que tanta analogía guarda con el espíritu de unidad, grandeza y afán de imperio que preside nuestra gloriosa Cruzada —, y en el homenaje a esos obreros, calificados muy ciertamente como la aristocracia de la nueva España, to do el público tendrá acceso gratuito al campo.

**Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán**

Cardenal Cisneros, 8. Primer Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza). Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para cueros.

## El partido de fútbol del domingo

El próximo domingo, festividad nacional del Dos de Mayo, a las cuatro de la tarde y en el campo de deportes de la Sociedad Hipica de Tetuán, como acto de simpatía a los obreros que integran los sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, tendrá lugar un interesante acontecimiento futbolístico.

Se trata de un encuentro entre los notables "onces" locales Nacional F. C. — reciente y triunfal campeón de la competición occidental de la Copa África — que alineará el mismo equipo de la final de este torneo, y el juvenil y animoso conjunto falangista S. E. U., de cuyas brillantes actuaciones conserva tan grato recuerdo nuestro público. Baste recordar que el S. E. U. fué reciente vencedor del Mogreb, al que derrotó por 2-1, aumentando el volumen de su victoria el hecho de que el conjunto musulmán triunfó después rotundamente sobre el Ceuta Sport.

## Asistencia Social

Ingresos obtenidos por la venta de talonarios de sobregrosos obligatorios en las consumiciones y adquisición de diversos artículos en los establecimientos que se indican:

Churrería Madrileña, 5'00.  
Bar España, 25'00.  
Café Correos, 15'00.  
Café del Teatro Español, 15'00.  
Narciso Martínez Cortes, 10'00.  
Mateo Martínez Soto, 25'00.  
Circulo de Comercio e Industria, 10'00.  
La Verbena, 15'00.  
Perfumería Nirvana, 15'00.  
Bodega La Española, 15'00.  
Casino Español (ambigú), 15'00.  
Café La Gran Peña, 25'00.  
Las Colinas, 15'00.  
Salón Inglés, 10'00.  
Perfumería Casa Benatar, 15'00.  
Peluquería de León, 10'00.  
Café Colón, 15'00.  
José Pérez del Río, 15'00.  
Café El Norte, 25'00.  
Café Apolo, 10'00.  
Café Imperial, 100'00.  
La Unión Mercantil, 15'00.  
La Lealtad, 50'00.  
Café La Parra, 25'00.  
Café Colonial, 5'00.  
Café La Pescadería, 10'00.  
Café Oriente, 35'00.  
Los Andes de la Luneta, 15'00.  
Café Cocodrilo, 25'00.  
Circulo Israelita, 75'00.  
Café Moderno, 30'00.  
Bar Rizo, 25'00.  
Hotel Nacional 210'00.  
La Vencedora, 5'00.  
Cervecería Mahou, 10'00.  
Café Tropical, 5'00.  
La Giralda, 10'00.  
Bar Nipón, 25'00.  
Barbería El Siglo, 10'00.  
Casa Benata, 20'00.  
American Bar, 15'00.  
Isabel Bermúdez, 10'00.  
Casa Tello, 25'00.  
Lorenzo Castellanos, 50'00.  
Restaurant Cambrinus 15'00.  
El Rey de Oriente, (Bazar Indio), 25'00.  
Suma total pesetas, 1.420'00.  
Tetuán 26 de abril de 1937.

## Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primer Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza). Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para cueros.

## "LAS CAMPANAS" Agencia DELGADO

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

**MATRIMONIOS sin HIJOS**

Don'te fracasa GINECOLOGIA, OBTIENE SIEMPRE EXITOS.

**Dr. SOMOZA**

Especialista EMBRIOLOGIA

Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos)

**OCULISTA DE MALAGA**

Doctor Lop z Somoza

MEDICINA GENERAL

Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos) Gratis a heridos de campaña

**Se vende una panaderia**

buen sitio. Elabora actualmente 500 kilos de harina

**BUEN DESPACHO AL DETALL**

Razón en esta Administración, calle General Aranda, número 11, entresuelo derecha

**¡ Aficionado a la fotografía !**

Sus fotos adquirirán un sello de modernidad y buen gusto si encarga el revelado de sus negativos, copias, etc., a

**CASA ROS**

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Estado Mayor

ORDEN GENERAL DEL DIA 27 DE ABRIL DE 1937 MOVILIZACION

**ARTICULO UNICO:** En el B. O. del Estado número 184 aparece orden fecha 22 del actual que ordena a la letra dice:

En cumplimiento de lo ordenado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se dispone que entre los días 27 al 30 del corriente mes se incorporen a filas todos los reclutas pertenecientes al grupo de instrucción del reemplazo de 1931, los que deberán concurrir con arreglo a las normas siguientes:

1.º—Los individuos comprendidos en éste llamamiento que pertenezcan a Cuerpos de Infantería, se incorporarán directamente al de su destino.

2.º—Los pertenecientes a las restantes Armas y Cuerpos del Ejército efectuarán su presentación en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su residencia, cuyos Organismos procederán a destinarlos a Cuerpos de Infantería en la forma y cuantía que dispongan los Generales de las Divisiones.

3.º—También se presentarán en las Cajas de Reclutas los que pertenezcan a Cuerpos cuyas Planas Mayores se encuentran en Zona no liberada, y su destino se regularán en igual forma que se dispone en el apartado anterior.

4.º—Los individuos a que corresponda incorporarse y se hallen en uso de prórrogas de primera clase, cesarán en el disfrute de las mismas y su presentación y destino se efectuará conforme se dispone en los artículos Segundo y Tercero.

5.º—Los individuos comprendidos en ésta disposición que se encuentren con anterioridad al día 27 del mes próximo pasado, prestando servicios de armas precisamente en los frentes de combate como afiliados a Falange Tradicionalista de las J. O. N. S., quedan dispensados de verificar su incorporación a filas.

El General Segundo Jefe de éstas Milicias dispondrá la remisión a las Cajas de Recluta respectivas de las relaciones de los reclutas que se encuentren en éstas condiciones, especificando las Unidades a que pertenecen para que surta los efectos consiguientes:

6.º—Los Generales de las Divisiones darán las órdenes oportunas para que, con la mayor rapidez llegue ésta disposición a conocimiento de las Autoridades Locales, las que inmediatamente dispondrán el cumplimiento de ella, dando todo género de facilidades al objeto de no retrasar lo más mínimo la incorporación de dichos individuos.

7.º—La falta o retraso de la incorporación así como la negligencia por parte de las Autoridades, serán castigadas con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

8.º—Las dudas o dificultades que puedan surgir en éste llamamiento serán resueltas por los Gobernadores Militares de las Plazas respectivas previa consulta, si conviniera, a los Generales de las Divisiones.

9.º—Terminada la concentración y destino, los Jefes de los Cuerpos manifestarán a ésta Secretaría de Guerra, el número de los incorporados.—Burgos 22 de Abril de 1937.—El General Jefe, Germán Gil Yuste.

Lo que de orden de S. E. se publica en la General de éste día para conocimiento y cumplimiento.

EL CORONEL JEFE DE ESTADO MAYOR, José M.ª Baigorri

**SERVICIO PARA HOY DIA I**

Jefe de día, Jefe de centuria Antonio Leiva de Dios.

Imaginería, subjeefe de centuria Emilio Benet Enrich.

Patrulla, primera Falange de la segunda centuria de la segunda línea.

Imaginería: Segunda Falange de la segunda centuria de la segunda línea.

Visita de Hospital: Manuel Montes Obiseros.

Corneta de guardia en el cuartel Sanjurjo: Rafael Ramirez.

Imaginería: Francisco Corpas Vilchea.

Guardia en el Cuartel Sanjurjo: un subjeefe de escuadra y cinco militares.

Guardia en la Territorial: un subjeefe de escuadra y un militante.

Todos esos de la primera centuria de primera línea.

Guardia de la motorizada: Justo Izquierdo.

A las 21 horas serán relevadas las guardias del Cuartel Sanjurjo y la J. Territorial por un subjeefe de escuadra y seis militantes y un subjeefe de escuadra y dos militantes respectivamente de la Falange de Patrulla. A la misma hora será montada una guardia en los Sindicatos de F. E. por dos militantes de la misma Falange.

**COMIDA PARA MAÑANA**

Desayuno: café con leche y panecillo.

Primera comida: Sopa de pastas, cocido a la madrileña, pascado frito y café con leche.

Segunda comida: judías estofadas, hígado en salsa y café con leche.

El Secretario comarcal de Milicias.

**JEREZ "LA RIVA"**

CONAC "LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositarario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

## Fiesta Nacional Alemana

Hoy, día primero de Mayo, fiesta nacional del noble y poderoso Estado regido por el genio constructor de Adolfo Hitler, fecha solemne en la historia del nacional-socialismo que tan amorosa y comprensivamente vierte sus esencias y simpatías sobre el alboror de la nueva España del Generalísimo Franco, el ilustre representante diplomático de Alemania en la capital de nuestro Protectorado marroquí, Doctor Hans Brosch, recibirá en su domicilio particular — Charlet Delmas del Paseo de las Palmeras —, en ceremonia oficial, a las autoridades, Cuerpo Diplomático, colonia alemana y amigos y simpatizantes del gran país germánico.

Esta recepción oficial, para la que se han cursado numerosas invitaciones, y a la cual asistirán S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, y la plana mayor de nuestras autoridades civiles y militares, tendrá lugar de once y media a doce y media de la mañana, y a partir de esta hora seguirá una fiesta dedicada exclusivamente a la colonia alemana.

Al cumplirse esta jornada de felicidad en la historia de Alemania, nuestros votos más fervientes son por la grandeza y prosperidad de tan noble país amigo, haciéndolos extensivos a sus reiales gobernantes y al dignísimo representante de Alemania en Tetuán, doctor Brosch.

**Nuestro glorioso Dos de Mayo**

Dos de Mayo. Episodio cimero y heroico en la fiera lucha del pueblo español contra la napoleónica invasión francesa. Gesto magnífico de la independencia racial que se sacude homéricamente toda opresión extraña, toda ingerencia exótica. Dos de Mayo: gran fiesta nacional en la España impulsada por el aliento genial del Caudillo. Otra vez la nación en pie. Contra la tiranía soviética, que pretendía esclavizarnos, contra la tupididad de araña del marxismo internacional y sus tenebrosos rivados que pugnan por entretejer una España inermes a la voluntad asfáltica. Otra vez la cruzada gigantesca — con la vista en Dios — para rescatar a sangre y fuego ese alto concepto tradicional de unidad, grandeza e imperio, que los sin Dios y sin Patria, iban borrando arteramente del mapa nacional.

Dos de Mayo de la España liberada. Vuelve la efeméride gloriosa con todos sus prestigios y todas sus enseñanzas. Cinco años de oprobiosa desintegración racial no han sido suficientes para empapar la profunda raigambre patriótica del temperamento inclaudicable. Retorna la estampa histórica con sus luces más vivas y su más refulgente colorido. Otra vez la pura emoción íntegra vuelve a los corazones hispanos. Y la fecha del Dos de Mayo — grabada este año con sangre de héroes y de mártires, fija ya indeleblemente,

esta recepción oficial, para la que se han cursado numerosas invitaciones, y a la cual asistirán S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, y la plana mayor de nuestras autoridades civiles y militares, tendrá lugar de once y media a doce y media de la mañana, y a partir de esta hora seguirá una fiesta dedicada exclusivamente a la colonia alemana.

Al cumplirse esta jornada de felicidad en la historia de Alemania, nuestros votos más fervientes son por la grandeza y prosperidad de tan noble país amigo, haciéndolos extensivos a sus reiales gobernantes y al dignísimo representante de Alemania en Tetuán, doctor Brosch.

**UNDERWOOD**

Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello "GASTAR TRUMPY". Representante exclusivo de la marca UNDERWOOD en España y zonas del Protectorado Español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD

PEDID FOLLETOS A

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Primo de Rivera, 3. MELILLA.-CEUTA: Soberanía Nacional, 49. - Luneta, 37 en Tetuán; Sanlúcar, 2 en Tánger

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

— HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES —

**EL PRECIO FIJO**

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

**RAMON WEIL y HERMANO**

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM"

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS

Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 280

**Cerámica de los Castillejos**

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra

Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

¡Comerciantes! ¡Industriales!

¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

**Mutua de Ceuta**

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-0-3

**VIUDA DE SAMUELSALAMA**

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL"

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53. CEUTA.

**Doctor Lazarraga**

especialista de garganta nariz y oídos

Visita en Ceuta: Hotel Alhambra

Sábados y domingos: de 10 a 12

**El Bebé Holandés**

JAUDENES, 27. - CEUTA

**MADRES**

Si criáis a vuestros hijos con la leche condensada EL BEBE HOLANDES no olvidad que la terminación de su crianza ha de ser con la HARINA LACTEADA "El Bebé Holandés".

Las latas de de harina lacteada, también contienen premios en metálico al igual que la leche.

SIEMPRE FRESCA. SIEMPRE IGUAL EL BEBE HOLANDES NO TIENE RIVAL

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora

**Constantino Cossio**

General Sanjurjo, 2. CEUTA

**La Espiga de Oro**

Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moreno.—Pan caliente a todas horas

SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8

CEUTA

**CASA IBANEZ**

Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA

¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

